

Red Interamericana de Compras Gubernamentales



BOLETIN RICG

Edición Especial

VII Conferencia Anual sobre Compras Gubernamentales de las Américas

República Dominicana 2011



Desde la Secretaría Técnica

Nuestra recién finalizada VII Conferencia Anual de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales ha dejado numerosos elementos para la reflexión y abundantes razones para el optimismo. El final de la actividad, con la firma del acuerdo de cooperación entre la Dirección General de Contrataciones Públicas de la República Dominicana y la Dirección General de Contrataciones de Panamá, no solamente puso un broche de oro a un evento enormemente productivo sino que lanzó un mensaje a todos los que integramos la familia de la RICG acerca de los caminos que el futuro ofrece para la Red.

Afortunadamente, las relaciones de colaboración entre los diferentes países que integran la Red han venido siendo cada vez más numerosas y más continuadas durante los últimos años, pero el hecho de que dos de los miembros hayan decidido formalizar su relación en un documento que oriente y regule su cooperación futura ubica a este espacio de trabajo que es la Red en un nuevo escenario con nuevas posibilidades.

La Conferencia Anual de Santo Domingo nos permitió también comprobar que el sector privado está ansioso por acercarse a la Red como vía de contacto con los protagonistas de las compras gubernamentales de la Región. La participación de varias empresas en esta última conferencia no fue planificada ni controlada desde la organización sino que se mantuvo dentro del espíritu abierto que permitió que cualquiera que estuviera interesado en el tema pudiera beneficiarse de la sección abierta de la agenda. Dado el “entusiasmo”, en algunos casos excesivo, mostrado por las empresas participantes, queda sobre la mesa la necesidad de definir los términos de la participación del sector privado en futuras actividades de la Red, evaluando asimismo en qué condiciones podrían ser una fuente de recursos financieros para la misma.

Un elemento que nos debe llenar de satisfacción a todos aquellos que estamos vinculados a la Red, es el orden, el compañerismo y el espíritu democrático con el que se renuevan los órganos de gobierno y se decide la sede de la Conferencia Anual. Dado el entorno político que nos rodea, no resulta una exageración decir que los miembros de la Red son, en este aspecto, un ejemplo para la región. Felicitaciones a Panamá por ser la Sede 2012 y al Comité Ejecutivo entrante y muchas gracias al saliente.

Muy conectado con el elemento anterior, merece especial mención el ambiente de implicación en la vida de la Red que se desprendió de las intervenciones de la mayor parte de los integrantes de la Red ([ver notas del Reporte de la Conferencia](#)). Las propuestas de ideas y las ofertas de conocimiento y experiencia fueron abundantes y deben hacernos pensar a todos en incrementar el protagonismo de cada integrante de la Red en el diseño y la implementación de las diferentes actividades que tienen lugar a lo largo del año.

Probablemente el reto más importante que la RICG tiene por delante es el de llevar el mensaje acerca de la importancia de las compras gubernamentales a la agenda de los políticos. Dado que los ciclos para insertarse en la agenda política no son exactamente cortos, seguramente el 2012 es un año propicio para comenzar a dar pasos en este aspecto.

Por supuesto, una recapitulación de la Conferencia Anual de Santo Domingo no sería ni precisa ni justa, si no mencionara que nuestros hermanos dominicanos son unos anfitriones insuperables y que si un día el tema de las compras perdiera relevancia en la agenda de la región, podríamos reenfocar las actividades de la Red hacia el baile con muchas garantías de éxito. Por el momento, seguiremos fomentando la cooperación entre los integrantes de la familia de la RICG con el fin de que las compras gubernamentales sigan avanzando en sus procesos de modernización.

El Boletín es una publicación mensual de la RICG, a través de la Secretaría Técnica con el soporte de la OEA, el BID, IDRC y CIDA.

ISSN: 2224-4956

Equipo de edición	Miguel A. Porrúa	Especialista Senior Programa e-Gobierno OEA
	Helena Fonseca	Secretario Técnico RICG Especialista Programa e-Gobierno OEA
Representante del Comité Ejecutivo:	Javier Dávila	Titular de la Unidad de Política de Contrataciones Públicas, Secretaría de la Función Pública de México

La RICG agradece la amable colaboración de las diferentes personas e instituciones que contribuyeron en la elaboración de esta edición.

VII Conferencia Anual sobre Compras Gubernamentales de las Américas



La Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) y la Dirección General de Contrataciones Públicas (DGCP) cerraron con éxito la VII CONFERENCIA ANUAL SOBRE COMPRAS GUBERNAMENTALES DE LAS AMÉRICAS, en el salón de conferencias del Ministerio de Relaciones Exteriores de Santo Domingo, en la que participaron representantes de 27 países de Latinoamérica y el Caribe.

El evento fue organizado por la DGCP de la República Dominicana y la RICG, gracias al apoyo de la Organización de los Estados Americanos (OEA), el Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el Centro Internacional de Investigación para el Desarrollo (IDRC) y la Agencia Canadiense de Desarrollo Internacional (CIDA).

El Dr. **Eric O. Hazim**, Director de la DGCP, expresó su satisfacción con la realización de este evento, el cual se ha convertido en un importante foro para la difusión de los avances en el desarrollo de las compras gubernamentales en las Américas. Afirmó que esta actividad cierra el denominado “Año por la Transparencia y el Fortalecimiento Institucional” en lo relativo a las Compras y Contrataciones de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones del Estado, según lo estipulado en la Ley de Compras y Contrataciones Públicas, No. 340-06 y sus modificaciones.

Asimismo, **Miguel A. Porrúa**, Especialista Senior del Programa e-Gobierno del Departamento para la Gestión Pública Efectiva de la Organización de los Estados Americano (OEA) y Secretario Técnico de la RICG, expresó que “Cualquier apoyo que podamos prestar a las personas que se encargan de velar porque el 15% del PIB de la región se maneje de forma eficiente y transparente, resulta extraordinariamente valioso para el futuro de América Latina y el Caribe. Esto es lo que hace el trabajo de la Red Interamericana de Compras Gubernamentales (RICG) realmente trascendente. Expresó igualmente que “La Dirección General de Contrataciones Públicas ha mostrado a todos los miembros de la Red que cuando se combinan el compromiso, el trabajo profesional y el cariño, el éxito de la actividad está asegurado.”

La Especialista en Modernización del Estado del BID, **Leslie Harper**, expresó su agradecimiento y satisfacción por los intercambios realizados de los 2 días de trabajo.

Así mismo, **Ben Petrazzini**, Especialista Senior del Programa Conectividad y equidad en las Américas del IDRC, indicó que “la RICG es el espacio más relevante de la región para generar y diseminar conocimiento para hacer más transparentes las compras públicas y desplegó el agradecimiento por los dominicanos.”

Por su parte **Tomás Campero**, Especialista Líder en Adquisiciones del BID, además de agradecer y felicitar a los anfitriones invitó a los miembros de la RICG, y a los asistentes al evento a redoblar el esfuerzo realizado para hacer más transparentes las compras públicas en la región.

A las sesiones públicas asistieron Ministros de Estado, Directores Generales, Embajadores, Encargados de las áreas de Compras, Administrativo-Financiero, Jurídico, Miembros del Comité de Licitaciones y Departamento de Planificación y Desarrollo de las entidades que conforman el Gobierno, así como las organizaciones de la sociedad civil y sector empresarial de la República Dominicana. **Más de 500 participaciones locales y 100 de 27 representantes en compras públicas de los países de las Américas tomaron parte en la actividad.**



Participación de las altas autoridades de compras públicas de la región y de expertos internacionales

Durante las sesiones públicas del 18 y 19 de octubre de 2011, se realizaron las siguientes presentaciones. Esta información podrá encontrarse igualmente en www.ricg.org

	<p>Alejandro Barros Experto Internacional abc@alejandrobarrros.com</p>	
<p><i>Presentación: Modelos de Interoperabilidad</i></p>		

	<p>Magali Rojas Delgado Presidenta Ejecutiva del Organismo Superior de Contrataciones del Estado OSCE, Perú mrojasd@osce.gob.pe</p>	
<p><i>Presentación: Relación e Interoperabilidad de las Contrataciones Públicas con otros sistemas administrativos. Caso de Perú</i></p>		

	<p>Verónica Valle Jefe de la Dirección de Clientes, ChileCompra veronica.valle@chilecompra.cl</p>	
<p><i>Presentación: Siguiendo el Gasto en Compras Públicas. Caso de Chile</i></p>		

	<p>Alejandro Sussel Experto Internacional asusel@holos.cl</p>	
<p><i>Presentación: Las TIC como herramienta para la Modernización de las Compras Públicas.</i></p>		

	<p>Eldis Sánchez Director, Dirección General de Contrataciones Públicas esanchez@panamacompra.gob.pa</p>	
<p><i>Presentación: Comercio Electrónico. Caso Panamá</i></p>		

	<p>Javier Dávila Titular Unidad de Política de Contrataciones Públicas de la Secretaría de la Función Pública, México jdavila@funcionpublica.gob.mx</p>	
<p><i>Presentación: CompraNet como herramienta de Modernización de las Compras Públicas. Caso de México.</i></p>		

	<p>Eric O. Hazim Director General, Dirección General de Contrataciones Públicas, República Dominicana ericohazim@hotmail.com</p>	
<p><i>Presentación: Avances de las Compras Gubernamentales. Caso de la República Dominicana</i></p>		

	<p>Carolina Escudero Especialista en Adquisiciones BID República Dominicana CAROLINAE@iadb.org</p>	
<p><i>Presentación: Avances Diagnóstico en Compras Gubernamentales de la República Dominicana</i></p>		

	<p>Guillermo Rozenwurcel Consultor Programa ICT4GP (II) UNSAM grozenwurcel@gmail.com</p>	
<p><i>Presentación: Mejora en el acceso de las MYPIMES a las compras gubernamentales a través de reformas en los mecanismos de compra del sector público.</i></p>		

	<p>Carlos Henrique Moreira Director del Departamento de Logística y Servicio Generales de la Secretaría de Logística y Tecnología de Información. Ministerio de Planeamiento, Organización y Gestión. Brasil carlos.moreira@planejamento.gov.br</p>	
<p><i>Presentación: Compras Gubernamentales: El uso del poder de compra del Estado para incentivar de las pequeñas empresas. Caso Brasil.</i></p>		

	<p>Shirley Sinclair Gayle Directora de la Unidad de Contratación y Bienes Públicos, Jamaica shirley.gayle@mof.gov.jm</p> <p><i>Presentación: Participación de las MIPYMES en las Compras Gubernamentales. Caso Jamaica</i></p>	
--	---	---

	<p>Eduardo De Gásperi Director General, Dirección Nacional de Contrataciones Públicas de Paraguay direccion@dncp.gov.py</p> <p><i>Presentación: Experiencia del Paraguay en la aplicación de la metodología CAD/OCDE para la evaluación del Sistema Nacional de Contrataciones Públicas</i></p>	
---	---	---

	<p>Christopher Yukins Profesor de Contrataciones Públicas de la Universidad George Washington cyukins@law.gwu.edu</p> <p><i>Presentación: Marco Regulatorio de Compras Gubernamentales: The UNCITRAL Model Law and Anti-Corruption: A Case Study</i></p>	
--	--	---

	<p>Jorge Beltrán Secretaría Técnica Comisión Intersectorial de Contratación Pública (CINCO) Departamento Nacional de Planeación Colombia jbeltran@dnp.gov.co</p> <p><i>Presentación: Agencia Nacional de Contratación de Colombia</i></p>	
---	---	---

	<p>Franz Quisbert Director, Dirección General de Normas de Gestión Pública. Ministerio de Economía y Finanzas franz.quisbert@economiyfinanzas.gob.bo</p> <p><i>Presentación: Marco Regulatorio de las Compras Públicas de Bolivia</i></p>	
--	--	---

	<p>Jorge Luis González Director Ejecutivo del INCOP jgonzalez@compraspublicas.gov.ec</p> <p><i>Presentación: Capacidad Institucional en las Compras Públicas, Ecuador</i></p>	
--	--	--

	<p>José María Saravia Director General, Dirección General de Contrataciones del Estado. Nicaragua jose.saravia@mhcp.gob.ni</p> <p><i>Presentación: Marco Regulatorio de las Compras Públicas de Nicaragua</i></p>	
--	--	---

	<p>Guillermo Bellingi Director Oficina Nacional de Contrataciones gbellingi@sgp.gob.ar</p> <p><i>Presentación: Capacidad Institucional en las Compras Públicas, Argentina</i></p>	
---	--	---

	<p>Jorge Claro Presidente Instituto Internacional de Compras Públicas claro.jorge@gmail.com</p> <p><i>Presentación: Nuevas tendencias de las Compras Públicas</i></p>	
--	---	---

	<p>Elisa Tonda Oficial de Programa, Eficiencia de Recursos - Consumo y Producción Sostenibles PNUMA elisa.tonda@pnuma.org</p> <p><i>Presentación: Las Compras Públicas Sostenibles PNUMA</i></p>	
---	--	---

	<p>Gonzalo Suárez Consultor Internacional Colombia gonzalo.suarez@suarezbeltran.com</p> <p><i>Presentación: Lo que he aprendido de la aplicación del Metodología OECD/DAC</i></p>	
--	--	---

	<p>Darwin Caraballo Consultor Internacional E3 Colombia darwincb@gmail.com</p> <p><i>Presentación: Las Compras Públicas Sostenibles. Caso Colombia</i></p>	
---	---	---

	<p>María Guzmán Especialista, Ministerio de Ambiente y Energía y Telecomunicaciones Costa Rica mguzman@minae.go.cr</p> <p>Presentación: <i>Las Compras Públicas Sostenibles. Caso Costa Rica</i></p>	
--	--	--

	<p>Sharlene Shillingford Subdirectora del Programa CSME, Secretaria de CARICOM sharlensm@csmeunit.org</p> <p>Presentación: <i>La Integración del Caribe en las Compras Gubernamentales</i></p>	
--	---	--

	<p>Caroline Nicholas Experta Internacional UNCITRAL caroline.nicholas@uncitral.org</p> <p>Presentación: <i>La Ley de UNICITRAL</i></p>	
--	---	--

	<p>María Noel Vaeza Directora Regional UNOPS marianoelv@unops.org</p> <p>Presentación: <i>Gestión Estratégica de cadena de Suministro</i></p>	
--	--	--

- Convenios Marco: Costa Rica, Colombia Honduras y Chile.
- Intercambio de experiencias: Colombia, Perú, Bolivia, Paraguay, Chile, Colombia, Panamá, México, Jamaica, Nicaragua, Ecuador, El Salvador, y St. Lucia.
- Las TIC en las compras públicas: Argentina, Bahamas, Brasil, Ecuador, El Salvador, Costa Rica, Guatemala, Jamaica, Colombia, Honduras, México, Panamá y República Dominicana.
- MYPIMES: México, Jamaica, Brasil y Colombia.
- Registro de proveedores: Guatemala, Bolivia, Chile, Ecuador, México y El Salvador.
- Subasta inversa: Ecuador, México y Panamá.
- Evaluación y diagnóstico de las compras: Paraguay, República Dominicana y Antigua & Barbuda,
- Fortalecimiento académico en el área de compras públicas: Argentina, Paraguay, Perú y Costa Rica.

Para información más detallada ver reporte de la VII Conferencia Anual de la RICG 2011 haciendo clic [aquí](#).

Durante la sesión privada exclusiva para los miembros de la RICG y organismos internacionales de apoyo, participaron activamente los países del hemisferio Americano con el objetivo de exponer sus avances y necesidades en el área de compras públicas. Dentro de los puntos en común más destacados se encuentran los siguientes:

- Avances legislativos: Uruguay, Nicaragua, México, Guatemala, República Dominicana, Haití, St. Lucia, El Salvador, Costa Rica, Bolivia y Argentina.
- Capacidad Institucional, capacitación y certificación: Colombia, Uruguay, Bolivia, Haití, Guatemala, Paraguay, Panamá, Honduras Jamaica, Ecuador, Chile, República Dominicana y trinidad & Tobago.



Entrega de la segunda edición del Premio "Joseph François Robert Marcello" al Liderazgo en Compras Públicas

Durante la última sesión pública de la VII Conferencia Anual de la RICG el pasado 19 de octubre de 2011, se hizo **entrega del Premio al Liderazgo "Joseph François Robert Marcello" en compras públicas a la representante de Jamaica Shirley Gayle Sinclair** con base en los siguientes criterios de selección:

- Generación de conocimiento.
- Manejo político.
- Visión de largo plazo.
- Capacidad gerencial.
- Innovación.
- Visión de largo plazo.
- Cooperación con otros países.



La representante de Jamaica expresó sus palabras de entusiasmo y gratitud:

Me siento muy honrada y orgullosa de haber sido seleccionada dos veces para ser la receptora del Premio Joseph François Robert Marcello" al Liderazgo en Compras Gubernamentales. En el año 2010, en segundo lugar y, recientemente, como ganadora en octubre de 2011. El premio tiene un significado muy especial para mí porque honra el nombre de mi colega desaparecido de Haití, reconociendo el gran sacrificio que hizo para defender nuestra profesión, y expresa la aprobación de mis pares en la Red, por quienes tengo un gran respeto. Aprovecho la oportunidad para extender mis más calurosas felicitaciones a mi colega Adrián Manera de Uruguay, por su trabajo en la contratación en su país.

De la misma manera, reconociendo **"la Capacidad Emprendedora en Compras Gubernamentales"** se entregó un **segundo premio al representante de Uruguay Adrián Manera**, teniendo en cuenta los siguientes criterios:

- Generación de conocimiento.
- Capacidad gerencial.
- Cooperación con otros países.



El representante de Uruguay manifestó las siguientes palabras de gratitud y asombro:

Haber recibido el premio "Capacidad Emprendedora en Compras Gubernamentales" otorgado por la RICG es para mí una de las más grandes satisfacciones en mi vida profesional. Totalmente inesperado (ni siquiera sabía que había sido postulado al premio) fue una muy emocionante sorpresa cuando lo anunciaron.

Además, fue un enorme honor compartir el estrado con Shirley Gayle, representante de Jamaica, con quien he tenido la grata oportunidad de compartir reuniones y trabajo en la Red.

Lo que hacemos en nuestros países por las compras públicas siempre tiene componentes de esfuerzo personal, trabajo en equipo, y acumulación de conocimiento. La RICG es una fuente invaluable en este sentido y también en ella trabajamos en equipo, y acumulamos y difundimos conocimiento.

Todos tenemos algo para aportar a la RICG que es una verdadera RED; y por tanto es para mí una alegría participar en ella.



Observatorio de las Compras Gubernamentales

Propuesta para el 2012



Durante la VII Conferencia Anual Sobre Compras Gubernamentales de las Américas, realizada en Santo Domingo, República Dominicana entre el 18 y el 20 de Octubre de 2011, se realizó la reunión privada anual de los miembros de la RICG. En este marco, se presentó una propuesta de reformas y funciones nuevas de la herramienta Observatorio, para su aplicación para la siguiente edición.

Miembros de la Red plantearon observaciones y requerimientos para la plataforma, y los servicios que presta. Entre otros, se anotan los siguientes:

- La plataforma debe ser versátil y más usable, de manera que permita la inclusión y procesamiento de una gran cantidad de datos e información.
- Incluir nuevos temas, datos y funciones.
- La información estadística y de desempeño que conforma el Mapa permitiría desarrollar un nuevo set de Índices de eGP.
- Es crítico que la información sea administrada directamente por los miembros de la RICG.

- Posibilidad de generar reportes estándar y personalizados.

Para atender los requerimientos anotados, la propuesta consiste incluir las siguientes características:

1. Cada miembro de la RICG tendrá un administrador de contenidos, quien será el encargado de la información correspondiente a su país.
2. Ampliación de la plataforma, con las siguientes características:
 - a. Nuevos componentes (Compras Sostenibles, MYPIMES).
 - b. Catálogo de proyectos.
 - c. Reportes estandarizados.
 - d. Informes personalizados.
 - e. Estadísticas, gráficos y comparaciones.
 - f. Nuevo índices y cruce de datos.
3. Uso de redes sociales y formatos ágiles de notificación.

Durante la reunión, los representantes de los miembros de la RICG actualizaron la información correspondiente a sus países y los responsables de generar la información. Este es primer requisito para poder consolidar una herramienta informativa confiable y útil. Adicionalmente, se solicitó a los miembros de la Red:

- Dar seguimiento a las tareas de mantenimiento de la información.
- Mantener información actualizada: (PIB, Información de ejecución presupuestaria, Datos de compras, Datos del sistema).
- Definición de nuevos componentes de Observatorio.
- Retroalimentación de la herramienta y las propuestas de índices e informes.

 Red Interamericana de Compras Gubernamentales



Organización de los Estados Americanos

Decisiones tomadas durante la sesión privada de la RICG

Durante la sesión privada del 20 de octubre de 2011, se tomaron decisiones importantes para el funcionamiento de la RICG para el nuevo año de gestión 2011-12. Entre las decisiones que se plantearon está la elección del Presidente, del Comité Ejecutivo y la Sede para la VIII Conferencia Anual de la RICG.

Presidente 2011-12:



Jorge Luis González
Presidente Ejecutivo
Instituto Nacional de Contrataciones Públicas (INCOP)
Ecuador

Jorge Luis González manifiesta sus palabras de agradecimiento y compromiso durante el período de gestión 2011-12:

Queridos amigos:

Nuevamente quiero reiterar mi profundo agradecimiento por haberme confiado la Presidencia de la RICG para el presente año. Más que un reconocimiento, para mí constituye un serio compromiso con ustedes que lo asumo como tal.

Aspiro que para la próxima Conferencia, en Panamá, hayamos avanzado mucho en empoderarnos de las herramientas y recursos de los que disponemos, para homologar las mejores prácticas y tener una fructífera cooperación horizontal que nos permita desarrollarnos como Región y seguir siendo un referente de funcionamiento efectivo de redes de trabajo.

Cuento con ustedes en este desafío, por lo que desde ya les agradezco.

Saludos afectuosos a todos.

Comité Ejecutivo 2011-12:

Área 1: Norteamérica



Javier Dávila
Titular Unidad de Política de Contrataciones Públicas
Secretaría de la Función Pública.
México

Área 2: Región de Centroamérica, República Dominicana y Panamá



Eldis Sánchez
Director General
Dirección General de Contrataciones Públicas
Panamá

Área 3: Región Andina



Magali Rojas
Presidente Ejecutiva
Organismo Superior de Contrataciones del Estado Perú

Área 4: Región de Mercosur y Chile



Guillermo Bellingi
Director Nacional
Oficina Nacional de Contrataciones
Argentina

Área 5: Región del Caribe



Cheryl Mathurin
Coordinadora Nacional para Compras Gubernamentales
Oficina de Presupuesto del Ministerio de Finanzas
St. Lucia

Suplente para el Caribe



Indrani Rampersad
Directora de Contrataciones (ag)
Ministerio de Finanzas
Trinidad & Tobago

Sede de la VII Conferencia Anual de la RICG 2012:



Panamá
A cargo de la Dirección General de Contrataciones Públicas

Más durante la Conferencia Anual...

Anuncio de cambio de autoridades de Jamaica y Brasil

Shirley Gayle, representante de Jamaica y Carlos Henrique Moreira, representante de Brasil manifestaron los cambios que sucederán en las direcciones de sus instituciones. Ambos, miembros del Comité Ejecutivo de la RICG 2010-11, expresaron su agradecimiento y afecto a la Red, y su voluntad de seguir cooperando en lo que esté a su alcance dentro de sus nuevas posiciones laborales.

La RICG, a través de su Secretaría Técnica agradece la valiosa gestión de los representantes durante su participación en la Red, y extiende un caluroso hasta pronto acompañado de muchos éxitos en sus nuevos roles profesionales.



Shirley Gayle, ha querido manifestar sus palabras de trayectoria en la Red como antigua representante de la siguiente manera:

Como participante de largo trayecto de la RICG, he tenido el privilegio de ser parte y testigo de su crecimiento y desarrollo a lo largo de los años, sobretodo recuerdo los primeros años, cuando Jamaica era la cara del Caribe en varios seminarios y talleres de la Red; Ahora los países del Caribe están plenamente comprometidos. La Red está ahora bien establecida y su organización estructurada está haciendo una contribución sustancial al desarrollo del entorno de la contratación pública y al personal de adquisiciones en América Latina y el Caribe.

Como parte del Comité Ejecutivo, durante los últimos tres años he ayudado en la formulación de los planes de la Red y de compartir sus logros. Estos incluyen: apoyo financiero directo a los países miembros con el desarrollo de la contratación; dentro de los grupos de trabajo la realización de investigaciones pioneras de la contratación en la región y la participación de instituciones académicas; la página web para

facilitar un mayor intercambio de conocimiento e integración; el éxito de sus conferencias anuales y sub- talleres regionales; y el premio Robert Joseph François Marcelo. Se ha tomado el trabajo duro y compromiso de muchas personas, algunos de los cuales ya no forman parte de la Red, para que pueda alcanzar la altura a la que ha llegado. ¡Esto es algo de lo que todos podemos estar orgullosos!

Solo me queda decir que la Red ha sido un verdadero vehículo de integración de los países de la región y un catalizador para el desarrollo de la contratación.

Estoy orgullosa de nuestro trabajo y sé que la organización seguirá siendo relevante y dinámica en la configuración del futuro de la contratación pública en América Latina y el Caribe.



Por su parte, **Carlos Moreira** expresó su agradecimiento con sus colegas de los países de la región, al igual que a las organizaciones que apoyan a la Red. Igualmente, destacó su entera disposición de seguir aportando en los temas de compras gubernamentales y en las actividades de la RICG.

Firma de Acuerdo de Cooperación entre la Dirección General de Contrataciones Públicas de la República Dominicana y PanamáCompra



En el marco de la reunión privada de la RICG, se propició el espacio de cooperación para la firma de un convenio que permite establecer programas de cooperación en el intercambio de información, aspectos técnicos y normativos en el área de contrataciones públicas.

Las experiencias y modelo de gestión de ambas instituciones servirán al crecimiento de las partes interesadas y aportarán nuevas visiones en el tema de compras públicas tanto en la República Dominicana, como en Panamá.



Actividades sociales

La República Dominicana es conocida por ser un excelente país anfitrión lleno de alegría, carnavales y sones musicales que capturan la atención de quienes la visitan.

La Conferencia Anual 2011, se caracterizó no solo por los temas interesantes allí tratados, sino por el acompañamiento de su excelente gastronomía y bailes orquestados; además del entusiasmo de todos los miembros que demostraron sus dotes, no en el podium si no en la tarima.

Estas son algunas de las evidencias artísticas de nuestros miembros y amigos de la RICG que demuestran su esparcimiento después de largas jornadas de trabajo.



Para contactarse con la RICG por favor haga clic [aquí](#)



Muchas gracias por compartir y participar en nuestras actividades RICG!!